

Presentación



El presente número de la revista *Nexus* es, de cierta forma, una cristalización textual de los intereses que animan el trabajo de los profesores de la Escuela de Comunicación Social de la Universidad del Valle. Un rápido inventario de los temas allí abordados nos habla de la complejidad de nuestro trabajo y, al trasluz, de la dificultad que, en general, tienen los programas académicos de comunicación social en focalizar de manera más precisa su campo de estudios. Es, pues, simultáneamente, una riqueza y un desafío. La lectura, el periodismo, el conflicto armado del país, los videojuegos, la gestión del conocimiento, el capitalismo contemporáneo, el cine, los videoclips, el rock, los medios informativos, análisis y opinión, la ciudad, la escritura, la práctica profesional, la música popular, la ciudadanía, la enseñanza: tal es en este número el listado no exhaustivo de nuestras grandes preocupaciones como docentes de esta Escuela. Los problemas son muchos, las perspectivas teóricas de acercamiento diversas.

Los temas están desarrollados a través de artículos, entrevistas y reseñas; y nada nos hace pensar que alguna de estas escrituras sea menos digna que otra. Dicho de otra forma, concedemos tanto valor a una entrevista como a un artículo llamado «científico»: nuestras necesidades expresivas no podrían transformarse *contra natura* para dar satisfacción a las formas académicamente prestigiosas y aceptadas.

Con satisfacción señalamos la participación en este número de alumnos recién egresados de la Escuela. Nuestro deber es darles la posibilidad de que su voz analítica se vaya construyendo a través de su exposición pública.

Incluimos en esta edición los discursos de ofrecimiento y de aceptación del *Doctorado Honoris Causa* que la Universidad del Valle le concedió al cineasta Luis Ospina. La gran calidad de su trabajo está reseñada allí; nos resta agregar, para nuestro orgullo, que este extraordinario narrador visual hizo parte de los primeros equipos de trabajo que, hace ya más de 30 años, bajo la dirección de nuestro querido maestro Jesús Martín Barbero, dieron el primer soplo vital a lo que hoy en día es la Escuela de Comunicación Social.

Queda por decir que el próximo número saldrá en el mes de junio de 2009 para responder a su nueva periodicidad semestral.

Hernán Toro
Director
Revista Nexus

